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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第７回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年 ２月７日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 
小野寺委員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 

宗像委員  山本委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 加藤非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

２ 事業の報告 

⑴ シルバー大学準備会について 

⑵ 菜園教室野外研修について 

 

３ 事業の計画 

 ⑴成人大学について 

 ⑵成人学校「湧水探訪２」について 

 

４ その他 

 ⑴三者合同研究会について 

 ⑵研究大会小金井報告会について 

 

４ 配付資料 

⑴ 第３３期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会の報告 

⑵ 「シルバー大学」準備会報告、実施要項（案）、チラシ（案） 

⑶ 菜園教室野外研修報告 

⑷ 成人学校「湧水探訪２」チラシ 

⑸ 第５３回東京都公民館研究大会小金井報告会の開催について 

⑹ 平成２９年度公民館本館主催事業企画運営予定表（案） 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

司会：山本委員 

１ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  第３３期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会が１月１２日に開催さ 

れた。 

報告事項･･･①都公連委員部会運営委員会、研究会について ②三者合同研究 

会について ③公民館事業の報告（質疑なし）。 

審議事項･･･①公民館事業の計画について、委員より各館まつりと高齢者学級 

について、全館の情報を統一して大きなポスターでＰＲしてほしいとの意見あ 

り。→実施する予定。②公民館中長期計画の策定について、公民館運営審議会 

としての意見を５月中にまとめる。 

 

２ 事業の報告 

 ⑴シルバー大学準備会について 

長堀主事  １月２５日と２月１日に準備会を行った。市民参加者は１５名でうち３名が 

新規の方。第１回目はシルバー大学の枠組みの確認をし、了承を得た。第２回 

目は寄せられた企画提案を話し合った。前後期各１回追加し、最終回に「振り 

返りの会」を実施することとなった（会場は本館）。次回以降絞込みに入る。 

例年より回数が減ったので、「政治・経済・国際」のテーマに絞ってはどう 

かという意見も出たが、「今日的な課題」は政治経済だけに限られないので、 

様々な分野を広く浅く取り上げてほしいという意見が多数であった。 

 チラシは前回ご指摘いただいたとおり、対象の欄に「年齢を問いません」「高 

齢者学級との重複参加できます」という文言を明記した。 

岸川委員  準備会はいつまで行うのか。 

長堀主事  会場は３月末までおさえてあるが、２月中には終える予定。講師への依頼は 

準備会と平行して行う。 

 ⑵菜園教室野外研修について 

笘本主事  １月２５日に第３回目の菜園教室野外研修を行った。神奈川県三浦市にて大 

根の収穫体験を行った。例年お世話になっている農園なので大変スムーズで、 

また大根を引き抜いた時の受講生の喜ぶ顔を見られたので良かった反面、５年 

以上同じ施設を利用しているので、来年度は再考が必要かと感じた。 

苅込委員  訪問する農園の見直しは賛成。大根も食事も昨年度の方が良かった。来年度 

は行き先を変えた方がよい。 

 

３ 事業の計画 

⑴成人大学について 

長堀主事  具体的な内容、講師を決めて４月に東京学芸大学側に依頼したい。本日は意 

見交換していただきたい。 

花渕委員  サクラを研究されている生命科学分野の岩元明俊さんはどうか。テーマはサ 

クラ、武蔵野の植生、エジンバラ植物園など。 

司  会  今世界では宗教がらみの対立が問題になっているので、「宗教について正し 

く学ぶ」というテーマはいかがか。 
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岸川委員  百人一首の歴史背景や人物関係などの解説を聞きたい。 

長堀主事  担当としては、「源氏物語」、「柳田国男」を考えている。ただ、「柳田国男」 

の講師は石井正巳先生を考えているが、２年前にもお願いしているし、他の分 

館でもよく講師をなさっているので、新しい方のほうがいいかもしれない。 

 本日皆さんから出していただいたテーマで、講師を探してみる。次回の会議 

で決定したい。 

 ⑵成人学校「湧水探訪２」について 

加藤非常勤 別紙のとおりちらしをお配りした。３月２７日（月）実施予定だったが、月 

曜は都立公園などが休館のため、２８日（火）に実施日を変更した。予備日は 

３月３０日（木）とする。 

司  会  どのぐらいの距離を歩くのか。２０キロぐらいか。 

岸川委員  前回の湧水探訪では講師の方は一つ一つの場所を丁寧に説明し、歩く速度も 

早くなかった。２０キロは歩かないと思う。 

加藤非常勤 応募要件は「４時間以上しっかり歩ける方」としている。昼食休憩もあるの 

で実際歩くのは４時間弱程度だと思う。 

岸川委員  ちらしに集合、解散場所が書いていないが。 

加藤非常勤 当落の返信はがきに詳細を明記する予定。次回の企画実行委員の会議でご同 

行願える方を募る（苅込委員参加予定）。 

 ２月１２日（日）の「ひな祭りアレンジ」はまだ定員に余裕がある。大人の 

みの参加も可に変更したので、お知り合いの方などに声かけをお願いしたい 

（当日受付：宗像委員）。 

 

４ その他 

⑴三者合同研修会について 

若藤係長  本日１４時より貫井南分館にて行う。テーマは「今日から私にできること～ 

東京パラリンピックに向けて～」、講師は日本体育大学教授、野村一路さん（全 

員出席予定）。 

 ⑵研究大会小金井報告会について 

若藤係長  ２月２１日（火）１４時より本館にて、１月２１日に福生市で開催された東 

京都公民館研究大会の成果を共有し、今後の事業に生かすため、小金井市での 

報告会を行う。研究大会に参加されなかった方にもぜひご参加いただきたい。 

 

 

 

次回会議：３月７日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 

 

 

 

 

 


